Naciones Unidas E/cn.6/2019/ngo/89



Consejo Económico y Social

Distr. general 26 de noviembre de 2018 Español Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

63er período de sesiones

11 a 22 de marzo de 2019

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, titulado "La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI"

Declaración presentada por Mothers Pride and Development Initiative, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

^{*} La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.





Declaración

Reducir la desigualdad de género y mejorar el empoderamiento de la mujer para el desarrollo en Nigeria y en todo el mundo

Seamos claros, la participación de las mujeres en las iniciativas de desarrollo no ha sido alentadora y no es siempre garantía de su empoderamiento, salud y bienestar en una sociedad dominada por los hombres como Nigeria.

En Nigeria, se observa que la condición de mujer se reduce a ser considerada una simple infiel y una ciudadana de segunda clase; por tanto, el sistema de creencias general coincide en que el mejor lugar para las mujeres está en la cocina. Esta tendencia ha generado una representación equivocada de los derechos de la mujer desde el nivel familiar hasta la sociedad circular.

Hace unos decenios, las mujeres en la política africana no eran más que caras bonitas, ya que se las juzgaba por su aspecto y no por lo que tenían que decir. Pero las cosas han cambiado hoy en día. Las mujeres africanas que lograron poder político saben, sin duda, qué hacer con él. Las mujeres nigerianas han perseverado y han llegado a un punto en el que pueden estar al mismo nivel político que los hombres. A la mayoría de los líderes varones se les atribuyen diferentes tipos de corrupción y malas prácticas; no obstante, las mujeres en la política son más que una cara bonita. Hay ejemplos de mujeres que realizan progresos en la política, las instituciones financieras y la promoción de los derechos de las mujeres y los jóvenes. La campaña # BRINGBACKOURGIRLS# es otro ejemplo en el que las mujeres han sido influyentes. Las mujeres también han sido influyentes y eficaces a la hora de recuperar la nobleza y la integridad del Organismo Nacional de Administración y Supervisión de Alimentos y Medicamentos en Nigeria mediante la erradicación de los medicamentos falsificados y los alimentos no seguros en Nigeria.

Básicamente, la desigualdad de género es el proceso de desarrollo en el que los recursos se distribuyen entre los segmentos masculino y femenino de la población, de tal manera que uno se ve favorecido a expensas del otro. En consecuencia, ello se traduce en una desigualdad de los ingresos dentro de la sociedad. La desigualdad de los ingresos conduce a otras desigualdades en la economía, en particular en el ámbito del desarrollo del capital humano (educación y salud).

En Nigeria, los recursos se distribuyen de manera desigual y poco favorable para el género femenino como consecuencia de normas y estereotipos sociales. La desigualdad de género dentro de la sociedad en general y en todos los sectores muestra las grandes disparidades que existen entre mujeres y hombres, que a su vez contribuyen a un desarrollo desigual y a la feminización de la pobreza. A continuación se presentan algunos de los factores que indican desigualdades en Nigeria:

- Respecto del nivel de pobreza, el 70 % de las personas son pobres, de las que el 65 % son mujeres.
- En cuanto a la participación de la mujer en la fuerza de trabajo, el 76 % de los trabajadores de la administración pública federal son hombres, mientras que las mujeres representan el 24 %.
- En lo que se refiere al poder adquisitivo, las investigaciones indican que en el caso de los hombres se sitúa en 1.495 dólares, mientras que en el de las mujeres, en 614 dólares.
- Sobre la participación en el proceso de adopción de decisiones, en la Asamblea Nacional el 94,5 % son hombres y el 5,5 % son mujeres, es decir, hay 469 hombres y solo 26 mujeres, lo cual es bastante injusto.

Tras un examen crítico de la evaluación sistemática inclusiva de la igualdad de género, el medio ambiente y la marginación de las voces de las mujeres, las recomendaciones de la reunión del Grupo de Expertos sobre la creación de sociedades sostenibles y resilientes mediante la aplicación con perspectiva de género de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible es un imperativo moral y ético. Los planes para lograr un futuro justo y sostenible no pueden ignorar los derechos, la dignidad y la capacidad de la mitad de la población mundial. Para que las políticas en favor de la sostenibilidad resulten eficaces, deben corregir los efectos desproporcionados que las perturbaciones económicas, sociales y ambientales, el dolor y el estrés provocan en las mujeres y las niñas. Las mujeres tienen el potencial de aumentar la productividad de los recursos, mejorar la conversión de los ecosistemas y el uso sostenible de los recursos naturales y crear unos sistemas alimentarios, energéticos, hídricos y de salud que sean más sostenibles y bajos en carbono. Si este potencial no se aprovecha, sería una oportunidad perdida.

En Mothers Pride and Development Initiative, creemos en la búsqueda de la paz del estómago del mismo modo que en la búsqueda de la paz de la nación, damos un significado a la vida poniendo sonrisas en los rostros de nuestras mujeres, viudas y jóvenes a través de nuestros programas trimestrales de empoderamiento, adquisición gratuita de aptitudes y servicios de alfabetización de adultos y abogamos y luchamos por los derechos de las mujeres y las viudas. También involucramos a nuestras mujeres en actividades de economía social agrupándolas en diferentes sociedades cooperativas para fomentar su hábito de prudencia y servir como medida de evaluación de sus progresos. Deseamos mejorar el rápido desarrollo de nuestra sociedad y dar un apoyo útil a las viudas. "Empoderar a una mujer es desarrollar la nación". Una Nigeria mejor contribuirá a lograr una gran África y un mejor hábitat mundial para todas las personas.

Se han adoptado las siguientes resoluciones: varios programas emprendidos por los Gobiernos de Nigeria, África y el mundo deben ampliarse para intensificar el desarrollo de las mujeres; las partes interesadas deben supervisar la aplicación de las reformas en esa dirección a fin de garantizar una distribución equitativa de los recursos y los registros; todas las partes políticas interesadas en todos los niveles deben convertir la mayor participación de las mujeres en puestos de liderazgo en una norma, un 40 % en todos los sectores; una campaña adecuada de promoción y sensibilización sobre los derechos de la mujer en las zonas rurales y urbanas; escuchar con imparcialidad a todas las mujeres acerca de todas las cuestiones y en todos los niveles, independientemente de las diferencias tribales, tradicionales y religiosas.

Error! No document variable supplied. 3/3